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赴朝遊叫停 旅客退團忙
【本報記者尹健、趙文博延吉十四日電】本報記者14日

抵達延邊朝鮮族自治州首府延吉市，並走訪了當地多家涉朝
旅行社，交談中得知，由於近期半島局勢緊張，從上星期起
，他們陸續暫停了赴朝鮮旅遊的所有項目，已報名的遊客正
在辦理退團手續。

延吉市大信國際旅行社負責朝鮮旅遊的工作人員對記者
表示，從上個星期開始，該社就暫停了赴朝鮮旅遊的所有項
目，至於何時恢復還不清楚。 「按照月初的計劃，本月23日
赴平壤六日遊要發團，但公司前兩天通知，這個團要臨時取
消。因為部分遊客已經交付了費用，星期日我們也要加班辦
理退款。」

到目前為止，國家旅遊局和外交部並未對赴朝旅遊發出
警示。從採訪的情況看，暫停赴朝遊是旅行社自主評估旅遊
風險作出的決定。對於朝鮮遊何時恢復，是否修改路線行程
，上述人士均表示尚不確定，但至少本月已無望。

一位旅行社老闆透露， 「近來局勢緊張，朝方先與中方
溝通表示，近期將不承接旅行團隊，因此我們的赴朝旅遊不
得不暫停，何時恢復關鍵還是看朝方的意願。」

記者另從吉林省了解到，部分旅行社已經在調整韓國旅
遊路線，原有涉及 「三八線」遊覽的行程或被取消。其中，
中青旅一位經理說，韓國旅遊線路中一般都會有 「三八線」
遊覽的行程供遊客選擇，但是隨朝鮮半島局勢的不斷緊張
，出於對遊客的安全考慮，已經暫時取消了該項目。

界內人士分析，近期以韓國北部城市首爾為核心的旅行
線路可能被放棄或有大的調整，改為主攻以韓國南部全羅南
道的光州、慶尚北道的大邱和濟州為主要旅遊目的地的新線
路。近半年時間，原本處於旅遊旺季的韓國旅遊市場可能會
因此受到不小的損失。

【本報訊】據中國經營報報道：4
月底，全國城鎮化工作會議將在北京
召開。在這次會議之前，城鎮化背景
下的戶改思路也已初見路徑。日前，
國家發改委副主任徐憲平表示，按照
分類推進的基本原則，政府有望全面
放開小城鎮落戶限制，有序放開中小
城鎮落戶限制。這意味，首先有望

受益的是3000萬舉家搬遷進城的農村
人口，受益的次序是由地市級及以下
城市向大城市漸進，今後我國的人口
管理將走向戶籍制度和居住證制度有
效銜接的制度。在與之相關的土地制
度改革方面，我國可能把人均城鎮建
設用地100平方米作為一個重要的控制
指標，同時還將探索城鎮建設用地增

加規模與農業轉移人口落戶掛的政
策。

逐步將福利剝離戶籍
徐憲平表示，我國將會 「逐步剝

離附加在戶籍上的福利待遇，健全戶
籍制度和居住證制度有效銜接的人口
管理制度」。他表示，未來中國城鎮
化發展的主要戰略任務， 「第一是要
有序推進農業轉移人口的市民化，逐
步解決現有2億多和每年新增1000多萬
農民工的半市民化問題。統籌推進戶
籍制度改革和基本公共服務均等化，
按分類推進的原則，逐步把符合條件
的農民工轉為城市居民，全面放開小
城鎮的落戶限制，有序放開中小城鎮
的限制」。

徐憲平還表示，我國將會 「逐步
剝離附加在戶籍上的福利待遇，健全
戶籍制度和居住證制度有效銜接的人
口管理制度」。

對於新型城鎮化來說，目前的土
地制度不可持續，已經形成共識。關
鍵在於如何進行改革，目前來看，思
路就是用調整存量的方式代替增量發
展的模式。

國土資源部副部長胡存智說， 「
我國的工業用地比例過高，已經達到
26%，在製造業比較發達的城市，工業
用地超過40%，個別城市超過50%，相

對於紐約的7%、倫敦的2.7%、新加坡
的2.4%，這個工業用地的結構過高
了。」

胡存智在該次論壇上建議 「用土
地存量替代增量」， 「就是土地的增
加逐步減少，而是在城鎮化過程中用
土地的流量來替代，也就是說增加新
的建設用地的時候，要消除一部分舊
的建設用地」。

專家：土地和戶籍掛
不過，也有專家擔心所謂的新型

城鎮化搞成一場運動，變成一場災
難。

燕京華僑大學校長華生教授認為
，新型城鎮化應該這樣規劃， 「再過
20年，我們的城鎮化率將達到75%左右
，也就是說至少有6億人需要在這20年
裡安排，每年至少要安排3000萬人，
這3000萬人怎麼安排？錢從哪裡來？
這才叫實打實的規劃。」

華生建議，要改變我國只管土地
指標不管人口指標、土地城鎮化和人
口城鎮化脫節的現狀， 「把每年的土
地分配指標和人口戶籍化的指標結合
起來，這比什麼都管用，那個地方要
地，就得安排農民入籍，比如一畝地
安排10個人，安排得越多越好，這樣
才有可能把地方政府的行為調整過
來」。

據中新社北京十四日消息：近來，3月份及一
季度經濟數據陸續公布，不少分析認為，一季度中
國經濟開局總體平穩，未來經濟走勢將呈現溫和增
長，座談會上不少與會者對此也多有闡述。但他們
也結合當前國際國內形勢和行業情況，指出了中國
經濟發展所面臨的一些不確定性因素及存在風險，
並針對性地提出建議。

李克強指出，現在經濟形勢確實比較複雜，總
體看是穩定的，但又相當複雜。在此情況下，需要
從紛繁複雜的變化中尋找規律，以穩定對經濟走向
的預期。他強調，提高對宏觀經濟走勢預見性十分
重要，這樣才能使我們遇事處變不驚。

「對症下藥」 進中求好
當天，與會的專家學者和企業界人士還分別圍

繞當前國際經濟金融形勢、中國的財政貨幣政策、
房地產和金融市場，以及有關行業和企業發展的形
勢等提出了對策與建議。在這些建議中，大家一致
認為要保持當前經濟穩中求進，進中求好。

「通過大家發言的情況來看，大家都認為當前
我們這個 『腳跟』一定要站穩，如果當前這個 『腳
跟』沒有站穩，摔倒了，那就沒有未來的發展了。
」這時，李克強形象地將當前實現經濟發展喻為 「
站穩腳跟」。

除了要 「站穩腳跟」，李克強還指出要把更多
力氣放到經濟升級上，而且 「要眼整個中國經濟

的升級」，打造中國經濟的 「升級版」。
當天，李克強還告誡道，中國經濟有發展不平

衡的問題，也存在深層次矛盾沒有解決的問題，積
累到一定階段的矛盾在逐步顯現，加之當前世界經
濟不確定、不穩定因素增多，因此中國經濟增長的
基礎並不十分牢固， 「值得我們憂慮」。李克強說
，解決這個問題要 「對症下藥」，既要治標更要治
本，通盤考慮，增強經濟發展的 「元氣」。

李克強說，無論什麼政策，都一定要從制度角
度來考慮，而制度的設計，則要通過改革。李克強
說， 「要加強制度建設，這個制度的紅利太大了，
它可以使經濟真正實現持續健康快速發展」。不過
，李克強也不迴避加強制度建設所面臨的困難。他
認為，要建立制度，就要通過改革，還必須建立市
場化的改革方向。 「這是不容易的事情！」

專家：總理強調市場與開放
參會的清華大學中國與世界經濟研究中心主任

李稻葵表示，他感到與會領導層對實際情況非常了
解，也特別關心學者和企業家所了解的最新情況。

另一位與會的學者興業銀行首席經濟學家魯政
委認為， 「總理和國務院領導考慮問題非常務實，
不僅注意到眼下問題的解決，同時更關注長遠，特
別是長期的制度建設，而在制度的建設上更強調市
場的方向，強調開放的方向。這幾點使我們對於未
來10年、20年中國經濟的發展有更充分的信心。」

【本報訊】據新華社昆明十四日消息：去冬今
春以來，雲南降雨持續偏少，氣溫持續偏高，旱情
相當嚴重，部分地區人畜飲水困難，工農業生產受
到影響。國務院副總理汪洋12日至14日在雲南考察
災情，指導抗旱救災工作。他強調，要切實把抗旱
減災保民生作為當前工作的重中之重，加強組織領
導，強化工作措施，千方百計保證群眾基本生活和
春耕用水，努力減少災害損失。

汪洋先後到受災最重的賓川、祥雲、南華等縣
，深入鄉村農戶、田間地頭、水庫塘壩詳細了解旱
情災情，與基層幹部群眾共商當前抗旱減災應急之
策和水利建設長遠大計。他強調，當前最為緊迫的
任務是解決群眾飲水困難問題，落實供水措施，不
能讓群眾沒有水喝。要強化農業抗旱措施，引導農
民調整結構，推廣抗旱、節水技術，發展旱作農業
。要認真做好森林防火工作，確保不發生重特大森
林火災和重大人員傷亡。同時，對可能出現的旱澇
急轉，要高度重視，提早抓好防汛抗洪工作。

汪洋指出，雲南連續幾年發生嚴重乾旱，暴露
出工程性缺水問題突出，要科學規劃，合理布局，
多措並舉，加快推進水利建設。在繼續加強控制性
水利骨幹工程建設的同時，把建設小水窖、小塘壩
等小型水利設施作為解決山區農民用水問題的重要
途徑，不斷增強抗禦旱災能力。

【本報訊】綜合中通社、中新社報道：美國國
務卿克里13日至14日訪問中國，這是克里就任國務
卿後首次訪華，也是美國奧巴馬新政權啟動以來，
訪華級別最高的官員。有專家表示，儘管雙方就政
治、經貿、地區局勢等問題達成了一定共識，但中
美關係未來的 「路線圖」關鍵在於如何落實達成的
共識。

13日，國家主席習近平、國務院總理李克強、
國務委員楊潔篪分別會見了克里。外交部長王毅也
與克里進行了會談。雙方的會談涉及到政治、經貿
、地區局勢等多個領域，達成了不少成果。

有分析人士預期，克里訪華之後，中美一系列
政治、經濟、軍事、外交領域的交往將全面展開，
如美軍參聯會主席鄧普西將於本月下旬訪華，雙方
正在商討延續好、利用好中美戰略與經濟對話、人
文高層磋商等機制。

關鍵在落實兩國領導人共識
國際在線引述中國人民大學美國研究中心主任

時殷弘教授認為，克里此次訪華，雙方達成了不少
原則性的共識，但關鍵還是要落實這些共識。 「克
里作為美國國務卿的首次訪華，也是目前為止兩個
新政府的首次高層層面的面對面接觸，取得了一定
的成果。但從中美關係過去幾年的經驗來看，最重
要的並不是雙方達成的統一原則，而是落實兩國領
導人達成的這些共識和原則，因為過去類似的積極

表態很多，但是談到具體的問題，談到兩國重大利
益，情景就比較複雜。」

至於朝鮮議題，時殷弘表示，從他了解到的情
況來看，雙方在朝鮮半島問題上的分歧依舊存在，
沒有達成更新的協議。

願與中國共同實現夢想
另外，克里於13日深夜舉行了簡短發布會。 「

中國具有偉大的力量，它能影響世界」，克里說，

中國正在編織中國夢，美國也有自己的夢，我們需
要與中國共同去實現夢想。

克里表示，在這次訪問，與中國新政府討論了
如何建立更強大的中美關係。很明顯，中美是世界
上最強的兩大經濟體、最大的能源消費國、聯合國
兩大常任理事國，在全球有很多共同利益，只要坦
誠相待，就有可能建立更好的合作關係。

對於擴大交流，克里說，中美不僅在兩國政府
間建立合作關係，更應在兩國人民、家庭、企業家
、學生、藝術家等各階層之間建立合作關係，建立
全方位的、立體的交流。 「我也一直以試圖增加兩
國人文交流為己任」。

最後，克里還向熱衷投資的企業家介紹了中國
資本投資美國基礎設施建設的可能性。

李克強：站穩腳跟着眼升級
邀專家企業負責人把脈經濟

克里訪華達多項成果

【本報訊】12日，中國國務院總理李克強在中南海主持召開專家和企業負責人座
談會，聽取對當前經濟形勢和宏觀經濟政策的看法和建議。會上，他強調，把握宏觀經
濟走勢要增強預見性，要 「站穩腳跟」 、眼升級，打造中國經濟 「升級版」 ，並依靠
制度來增強經濟發展後勁。這也是新一屆政府成立後，國務院第一次邀請經濟專家和企
業界人士到中南海共同把脈中國經濟。
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小城鎮落戶有望全面放開
3000萬農戶進城 保人均用地100平米

▲4月12日，國務院總理李克強在北京主持召開專家和企業負責人座談會。國務院副總理張高麗、劉延東、汪洋、
馬凱，國務委員楊晶、王勇等出席了此次會議 中新社

▲ 4月13日，克里在
中美清潔能源合作研
討會上表示，中美應
加強該領域對話，深
化合作，促進全球節
能環保，創造更多商
機和就業 中新社

▲小城鎮落戶限制全面放開後，農村人口有望盡快取得城鎮戶口。圖為重慶
市警察在為一位落戶農民頒發戶籍證明 網絡圖片

▲截至3月底，雲南曲靖市因旱造成17.8萬人飲水困難。
圖為4月9日，曲靖有關企業為農民的蓄水池運水 新華社


